

do los principios de una manera general completan su instrucción casi siempre limitada a los conocimientos rudimentarios de la escuela comunal.

Lasalle habia esparcido entre las masas la palabra de Bacon: «Saber es poder». El movimiento socialista alemán es de cultura intelectual, y donde más se puede observar esto es cuando se examina la vida interna de las agrupaciones.

En casi toda la Alemania las organizaciones obreras poseen ricas bibliotecas. La de tipógrafos posee una con seis mil volúmenes. Los obreros encuentran en esas bibliotecas obras de derecho, de economía política, de historia, obras científicas en general, novelas etc., algunas obras ya célebres se encuentran en todas las bibliotecas; citare entre otras la de Bebel: La mujer ante el Socialismo ya en su vigésima séptima edición; de Aveling La teoría de Darwin; de K. Kaustsky Doctrinas económicas de Marx; el programa de Erfurt; de Federico Engels Origen de la familia, de la propiedad privada y del Estado, y de W. Blos La Revolución francesa y la Revolución alemana.

El espectáculo de las revoluciones del pasado mantiene en esos hombres empeñados en la lucha la abnegación a la idea. Antes de la ley de los socialistas existían ya en Alemania sociedades para la instrucción de los obreros.

Al principio se ocupaban de ciencias, se estudiaba a Darwin, pero cuando han juzgado que podían, se abordan las cuestiones políticas. Desde la supresión de la ley de los socialistas, la actividad de esas sociedades ha disminuido, debido a que las sociedades de resistencia y los círculos democráticos responden a las mismas necesidades, pero se les guarda cariño como a todo lo que ha prestado servicios y quizá prestará en el futuro.

En Berlín, en los cuatro últimos años del régimen excepcional se fundaron clubs de lectura, de discusión, de instrucción, apasionándose por las cuestiones literarias, por el arte moderno, por el realismo, el materialismo, leyéndose a Ibsen, Hauptmann, Zola, Guy de Maupassant, gustando las pinturas de la sociedad que no disimulan fealdades. La mayor parte de estos clubs existen todavía. He oído en el club Karl Marx una conferencia muy interesante sobre la Evolución política de la Francia desde la muerte de Enrique IV a la Revolución. El conferenciante era un zapatero.

EDGARD MILHAUD.

De la Administración

A los Suscriptores y Agentes:

Los recordamos que arreglen sus cuentas con LA VANGUARDIA los que todavía no lo hayan hecho; si no quieren que se les suspenda el envío.

Especialmente les recordamos este aviso a los compañeros del Azul, Bahía Blanca, Carmen de Arco, Recreo (Prov. Catamarca), Est. Aparicio (F.C.S.), Esperanza (Provincia Santa Fe), La Plata, Montegotes (Provincia de Santa Fe), Olavarría, Pergamino, San Fernando, Tigre, Tandil, Asunción del Paraguay, y Uruguayana (Brasil).

A todos aquellos suscriptores que paguen la suscripción adelantada por el año 1899 antes del 1.º de Febrero recibirán gratis un ejemplar del Almanaque Socialista de LA VANGUARDIA para 1899.

Solidaridad obrera

Hace poco tiempo dimos la noticia de un accidente ocurrido en el aserradero de Juan Dorignac, y del que fué víctima el obrero Angel Ares. Dias pasados salió del hospital Rawson donde hablaban de cortarle el antebrazo izquierdo, a consecuencia de la doble fractura que sufrió y la dislocación en el hombro, codo y muñeca; éstas están ya curadas, lo mismo que la fractura del brazo al ser tomado por una correja.

Falto de recursos, un compañero inició una suscripción que dió por resultado la suma de \$ 40.25 que le fueron entregados inmediatamente. Algunos dieron hasta 5 pesos y también el dueño del aserradero se distinguió con la suma de 1.00 (un peso).

Algo es algo y peor hubiera sido si no hubiese dado nada a quien le ha hecho ganar bastantes pesos.

COOPERATIVA OBRERA DE CONSUMO

Los números en determinadas ocasiones tienen más elocuencia que las frases.

Apelamos pues a las cifras para que los trabajadores se den cuenta de la situación de la cooperativa en el día de la fecha.

Los accionistas son 51 y un total de 60 acciones las que importan un capital de \$ 600

Las cuotas cubiertas son de... \$ 495.00
Las ventas del día 4 al 31... \$ 395.11
Las compras efectuadas de... \$ 755.92
Existencia en efectivo... \$ 69.12

Tal ha sido el movimiento de la naciente cooperativa en su primer mes de vida: salívo error ú omisión.

Buenos Aires, Diciembre 31, 98.
Adrián Pavoni, Gerente.
Isolino Gomez, Contador.

ESTADÍSTICA

SOBRE LA MUNICIPALIZACIÓN DE SERVICIOS EN INGLATERRA

El Consejo de Condado (Municipio de Londres) va a adquirir para explotárselas por su cuenta todas las líneas de tranvías de la ciudad.

Los obreros parados en Alemania. El paro, que es una consecuencia en el régimen capitalista del desarrollo del maquinismo, se acentúa cada vez más.

Los censos formados en Alemania en 14 de Junio y 2 de Diciembre de 1895 dan clara idea de ese fenómeno tan doloroso por sus efectos para los trabajadores.

He aquí sus resultados:

Table with 2 columns: En 14 de Junio, En 2 de Diciembre. Rows: Obreros sin trabajo, Por enfermedad, Válidos.

Se ve que en invierno el paro es mucho mayor que en verano. Véase ahora el contingente que suministran al ejército de parados las diferentes ramas de la producción:

Table with 2 columns: Por 100, Por 100. Rows: Agricultura, ganadería y pesca, Industria, minería y construcción, Comercio y transportes.

El número de obreros sin ocupación es enorme en las grandes ciudades y reducido en las pequeñas localidades.

Hay parados por cada 1000 obreros:

Table with 2 columns: En 14 de Junio, En 2 de Diciembre. Rows: En las ciudades de más de 100 mil hab., En las de más de 10 mil., En las de menos de 10 mil.

Debe advertirse que el año 1895 fué un año de grande prosperidad industrial en Alemania.

El fanatismo y la ciencia.

- Cree en Dios.
-No me da la gana.
-Incrédulo, detén tu lengua.
-Ignorante, sella tus labios.
-Dios te puede castigar.
-No concibo un Dios que castigue.
-Castiga a los malos.
-Menos aún.
-Explicite.

-El argumento es de los que no tienen vuelta de hoja. Si no se mueve ésta sin la voluntad de vuestro Dios, culpado al mismo de que no pensemos como vosotros; culpado de que mientras vuestros ministros con disfraces y ceremonias ridículas llenan sus arcas de oro, existan millones de productores que no pueden llevar un pedazo de pan a su boca, culpado también de las fratricidas guerras que a cada paso riegan la tierra con sangre humana; culpado de las pestes, de los huracanes, de los crímenes, de los suicidios, culpado además de que haya creado un cielo para los ladrones de la tierra y un infierno para los miserables que no tienen más patrimonio que su fuerza de trabajo, cielo é infierno que son pura comedia para los pillos y cebo que distrae de los verdaderos intereses al proletariado, al que ya mora en los antros infernales de la explotación, culpado, sí; pues si es Todopode-

APARECÍO

EL

ALMANAQUE

SOCIALISTA

- DE -

LA VANGUARDIA

Para 1899

SE HALLA EN VENTA

á \$ 0,50

EN TODAS LAS LIBRERÍAS

EN NUESTRA ADMINISTRACIÓN

Méjico 2070

rosos como afirmas, sobre él cae la responsabilidad del mal.

-Sacrillego.

-¿Qué sacrillego! Si existiese un ser bueno, todo bondad capaz de removerlo todo, vosotros, los fanáticos, cualquiera que sea la religión que profeséis, seriais los primeros que achicharrarían los fuegos de un averno, porque sois los primeros que negáis la existencia de Dios, haciéndole autor de todos los males y capaz de asistir con verdadero regocijo al espectáculo de todo género de sufrimientos. Nosotros los malos, los que nos abrazamos a la ciencia como fuente de toda verdad, no concebiremos jamás un padre que tolerase la pérdida de sus hijos para luego darsé el gustazo de castigarlos, y castigarlos a eternas llamas que los siglos no habian de consumir.

-De modo que no crees tampoco en otra vida?

-Es más: como creo que si hubiese un cielo había de ser igualmente para todos, sentiría equivocarme, por no verme al lado de imbéciles redimidos, después de combatir la verdad y torturar los cuerpos de tantos sabios que la han anunciado.

-Es decir, que por negar lo negáis todo. Lo que no hacemos es afirmar lo imposible.

Rechazamos todo lo que no sufre el estudio, el análisis; todo aquello que está fuera de nuestra percepción; de nuestros sentidos. Cuando nosotros decimos que hay un París y hay un Londres, es porque de ello podemos dar pruebas; vosotros afirmas un cielo y un infierno del cual NADIE puede dar razon. Creéis en un Dios que NADIE ha visto y en unos milagros que NADIE ha presenciado.

La verdad se ve siempre; se palpa a todas horas, se analiza a cada paso; esa luz que empieza a iluminar todas las inteligencias, después de una noche de siglos en cuyas tinieblas vive el error y con ellas va disipándose. Cuando el socialismo venga a la bestia capitalista, agarrados a la cual viven los parásitos de todas las religiones, el sol de la verdad inundará la tierra toda y serán ya imposibles las mentiras dominantes.

-¿Qué será entonces de nuestra alma, una vez que dejemos esta vida?

-El alma no la tomamos de ninguna parte; no es una cosa que se pueda separar del cuerpo; nace con éste y muere con éste. Siempre las verdades más sencillas son las últimas que llega a conocer el pueblo! ¿Se nos ha manifestado alguna vez el alma separada de nuestro organismo? ¿Qué se entiende por alma, qué forma tiene, qué elementos la componen? ¿Es alguna cosa que se ve, que se oye, que se huele, que se gusta ó que se toca?

El alma, que es la inteligencia, que es la razón, se inicia con nosotros apenas nacemos, se desarrolla con nosotros y muere con nosotros.

-Eres el propio Lucifer.

-No; soy la verdad; soy la ciencia.

FILÓFONO.

LO QUE GANÁ Y LO QUE COME

EL TRABAJADOR CHILENO

El salario nacional - Salario de hambre - Salarios.

Los peones aradores y sembradores ganan 40 centavos papel por día y la comida, que cuesta al patron 20 centavos. Según el cambio actual, el oro tiene un premio que varia entre 380 y 400, es decir, que el peso papel chileno vale de 25 á 26 centavos oro y lo que ese peón gana no escude de 15 centavos oro por día, comida inclusiva.

Esos peones trabajan de sol á sol con media hora de descanso por la mañana

para almorzar y media hora á medio día para oprimir.

Durante la cosecha los peones á jornal ganan de 50 á 70 centavos por día con almuerzo, comida y cena. Trabajan doce horas, tarea fuerte y agitada, con solo una hora de reposo en dos descansos. Para que pueda estimarse la actitud que se emplea en el trabajo, bastará tener presente que con una trilladora Case de 40 pulgadas y 24 peones, entre carreteros, boqueros, rastilleros, pajeros y gavilleros, se trillan por día 300 fanegas - 21600 kilogramos - de grano limpio, en punto de ensacar y llevar al mercado.

Comidas

Por la mañana cada peón recibe para su almuerzo una galleta de harina candal 5 de 2ª clase, con peso de 400 gramos, que la condimenta agregándole cebolla, agi y sal y á fin y remate á tan frugal almuerzo con un gran jarro de agua fresca. Enciende luego un cigarro, se sacude las nalgas y marcha agíl al trabajo hasta la 1 p. m. en que se le llama para comer. El menú de la comida no es muy extenso: ración abundante de frijoles (porotos) bien guisados, mucha charla, mayor animo para el trabajo... y pare V. de contar. Por la tarde, al retirarse del trabajo; los contratados con cena reciben una galleta de 200 á 250 gramos.... Esa es la cena que paga el patron.

La Agricultura, Enero 1º 99.

PAGINAS DE HISTORIA OBRERA

Los partidos revolucionarios internacionales

La Internacional (1863-72)

(Traducido para LA VANGUARDIA por Ferraguti)

La nueva organización socialista empezó en Londres, centro de los refugiados socialistas, residencia de Carlos Marx. La iniciativa fué tomada por los jefes de los obreros ingleses, los secretarios generales de los sindicatos obreros (trade unions). La ocasión fué la Expansión universal de Londres en 1862, donde los obreros ingleses conocieron á los delegados obreros franceses y belgas. Se volvieron á encontrar en 1863 en una gran reunión habida en Londres para protestar en favor de los polacos - insurreccionados, y á la cual concurren delegados franceses. Se habló de asociarse.

Los franceses eran hombres de la nueva generación (Jolau, Fribourg), que no conocían á los socialistas de 1848; su idea era el mutualismo de Proudhon; la asociación de los obreros sin intervención del Estado. Los ingleses de las trade unions, ya habituados á sus asociaciones obreras nacionales, imaginaron una asociación internacional, que, entendiendo la solidaridad entre los obreros de todos los países, impidiera á los patrones oponer los obreros de un país contra los de otro país, se quejaba de que para contrarrestar las huelgas, los patrones ingleses llamasen á los obreros extranjeros. No se trataba todavía sino de una asociación profesional sin fin político.

Una reunión definitiva en Londres encargó á un comité de 50 miembros de redactar los estatutos de una asociación. Los antiguos revolucionarios presentaron proyectos; Mazzoni una organización perfectamente controlizada, Marx una federación; se rechazó el plan de Mazzoni, que no parecía haber sido concebido para una sociedad de obreros. El proyecto de Marx fué adoptado bajo la forma de estatutos provisionarios (1864).

La asociación internacional de los trabajadores fué organizada en federación; los miembros que declaraban adhesión á los principios de la asociación se agrupaban en secciones autónomas cada uno en su oficina; la cotización era muy débil, casi nominal; La Asociación tenia dos órganos comunes: el Congreso de los delegados de las secciones, reunido una vez por año é investido del poder soberano, y el Consejo general, nombrado por el Congreso, y fijado en Londres, encargado de preparar el trabajo y de comunicarse con las secciones. Era el régimen de las trade unions inglesas, sin nada de las antiguas sociedades secretas revolucionarias. Ninguna condición de profesion era requerida; se habia rechazado la proposición de los delegados franceses tendente á no admitir sino á trabajadores manuales. No entraron así á la Internacional solamente obreros, sino revolucionarios y aun filántropos burgueses, como Julio Simón. El fin declarado era establecer un centro de unión y de acción común metódico entre las sociedades de los trabajadores de los diferentes países que se proponía la protección, el progreso y la emancipación de la clase obrera. No se trataba sino de obrar por un acuerdo pacífico.

La internacional se reclutó al principio lentamente; no pudo tener el primer congreso sino en 1866, en Ginebra, donde fueron adoptados los estatutos definitivos. Desde entonces hubo un congreso anual, realizado en un pequeño estado, de ordinario en Suiza, y Marx tomó la dirección del Consejo general, que de hecho se hizo el verdadero poder. La Internacional tomó también el aspecto de una sociedad

política, cada vez más revolucionaria cada Congreso.

El Congreso de Ginebra (1866) se limitó á formular los principios generales, pero donde aparece ya la idea fundamental Marx sobre la lucha de clases. Recomendó la organización de un acuerdo de los obreros contra las intrigas de los capitalistas, obrar una investigación sobre las condiciones de los obreros en todos los países; alentar las asociaciones cooperativas de producción y los sindicatos obreros. Pidió la abolición de los ejércitos permanentes.

El Congreso de 1867 (Lausanne) declaró que la emancipación social de los trabajadores es inseparable de la emancipación política y que la adquisición de la libertad política es una necesidad primordial. Votó la toma de posesión por el estado de todos los medios de transporte.

El Congreso de 1868 (Bruseles) protestó contra la guerra y el salariado, se pronunció por la organización internacional de las huelgas y pidió la comunalización de las minas y canteras, de las vías de comunicación, de los bosques. Referente á la tierra expresó que la evolución económica haría la entrada del suelo arable en la propiedad colectiva del Estado una necesidad social. La Internacional adoptó la doctrina colectivista de Marx.

El Congreso de 1869 (Báile) confirmó las resoluciones de 1868 á pesar de los franceses partidarios de la propiedad individual. Declaró que la sociedad tiene el derecho de convertir la propiedad privada del pueblo en propiedad colectiva y que esta transformación es necesaria.

Ch SEIGNOBOS

(Continuará).

El trabajador que en vez de suscribirse á un periódico obrero se suscribe á un órgano enemigo de la clase trabajadora, comete consigo mismo un suicidio moral, con sus hermanos un crimen y á sus intereses y los de su clase una traición.

ACCIDENTES EN EL TRABAJO

REGISTRADOS, DESDE EL 1º DE SEPTIEMBRE

La industria de los medios de transporte, manufactura en el sur, traza fabrica como en sucesión que a ser al propio tiempo en manos del estado, sobre el sistema de las condiciones de la vida del obrero durante el trabajo, de espacio, de uso de las y de medios de protección personal contra las condiciones del procer de trabajo peligrosas para la vida y para la salud, sin dejar nada de las condiciones para el bienestar del obrero - F. MARX

Diciembre 29 al 4 de Enero.

CAPITAL (CONOCIDOS)

Juan Baso - peón de la cuadrilla N° 1 del Ferro Carril B. A. y E., de 60 años de edad, trabajando en el arreglo de la vía ferrea á la altura de la calle Brandzen, murió de insolación.

Ambrosio Mariano - peón que trabajaba á bordo del vapor «City of Lincoln» fué herido por uno de los novillos que este buque estaba cargando. Fué atendido por la Asistencia Pública.

Luis Bianchi - cuartadero, cayó del caballo que montaba fracturándose la pierna izquierda. Se asiste en el hospital San Roque.

Fernando Pereira - cayó en un sótano de la usina C. general de electricidad sufriendo contusiones en las piernas y el cuerpo. Se asiste en el hospital San Roque.

José Pardal - carrero, cayóse del carro que guiaba á causa de un choque fracturándose el brazo derecho. Se asiste en el hospital San Roque.

Vicente Maguiavelló - peón, cayó sobre unas máquinas de la fundición de C. Shnoekel de la calle Belgrano fracturándose 3 costillas; se asiste en el hospital San Roque.

Andrés Barallobé - peón, de los talleres de La Prensa al colocar un rollo de papel se destrozó tres dedos. Se le hizo una primera cura en el consultorio de la casa y se le envió luego al hospital San Roque.

Jorge Ausericith - peón de las obras del Riachuelo, al bajar por la planchada de una de las chatas que trabajan en el puerto se cayó al agua y murió ahogado.

Hermann Dede - peón, que trabajaba en el puente del vapor «Pernambuco» anclado en el dique 3, cayóse en un descuido sobre la cubierta ocasionándose lesiones internas. Fué atendido por la Asistencia Pública.

Florencio Contreras - peón de 16 años que trabajaba en la bodega del vapor «Sajonia» en el Riachuelo, sufrió la fractura de la pierna derecha por habersele caído sobre ella una pila de rollos de alambre que estaba removiendo. Fué enviado al hospital Rawson.

Anteriores..... 150
Mas..... 10

Total..... 160

Se ruega á los trabajadores de toda la República que sean comunicados á esta relación los accidentes en el trabajo que comiencen, detallando todo lo que sea de interés.

AVISO

Todo dinero y correspondencia administrativa para LA VANGUARDIA, dirijase a nombre del administrador Máximo H. Schulze, calle Méjico 2070, Buenos Aires.

En el Centro S. Obrero

LA FIESTA DEL SÁBADO PASADO

La fiesta organizada por el Centro Socialista Obrero ha resultado un verdadero triunfo, tanto por la numerosa concurrencia, que hizo acto de presencia como por el éxito de los compañeros y compañeras que desinteresadamente prestaron su concurso a fin de darle mayor amenidad y realce.

El coro entonó la «Marsellesa Obrera», entre los aplausos de los oyentes. La compañera Cecilia S. de Baldovino fué, por decirlo así, la heroína de la fiesta, pues sus palabras convincentes merecieron la aprobación de los oyentes.

Después de esbozar ligeramente la tiranía que soportamos los trabajadores expuso en líneas generales los propósitos que el partido socialista persigue, reclamando de las mujeres el concurso personal a fin de acelerar la lucha que el proletariado universal ha iniciado en pró de su emancipación.

Los presentes premiaron con repetidos aplausos las palabras sinceras de la conferenciante. La compañera Aurora Justo de Ackermann, queriendo prestar su concurso de alguna manera envió para ser repartidas entre las compañeras que tomaban parte en el coro y la conferenciante, una bellísima partida de flores, las cuales, además de haber sido distribuidas en la forma indicada alcanzaron para que participaran todas las demás compañeras presentes.

Los jóvenes Sampol y Bó que tan desinteresadamente concurrirán a ofrecer un coposuro tan valioso, ejecutaron magistralmente el concierto de guitarra entre los atronadores aplausos de la concurrencia. Concluida la primera parte del programa dióse comienzo al baile, interrumpiéndose éste, para realizar la rifa de un bellísimo cuadro con el retrato de Carlos Marx, siendo el agraciado el compañero Juan Costa.

En medio de la mejor armonía y familiaridad siguió la tertulia hasta las 4.30 de la mañana, hora en que la concurrencia abandonó el local llevando gratísima impresión. La fiesta del sábado ha sido un triunfo tanto por su resultado pecuniario como por su carácter de verdadera solidaridad.

HIGIENE DEL OBRERO

Trabajo

Todo esfuerzo representa un consumo de materia. El menor movimiento de nuestros brazos es debido a la transformación del calor en fuerza muscular, y ese calor lo producen las combustiones que se verifican en la masa del músculo en contracción. Por consiguiente, en último análisis, a un determinado esfuerzo corresponde una determinada cantidad de materia viva consumida. Las partículas de materia viva producidas se restauran con la alimentación; si ésta es deficiente, ó bien si el trabajo es excesivo, hay déficit; el individuo enflaquece, se debilita, es fácilmente víctima de cualquier enfermedad, y esas malas condiciones se proyectan aún sobre la descendencia, que degenera. Pero también en el caso de que el trabajo sea demasiado poco en relación a los alimentos asimilados, el individuo degenera.

respirar fuerte y frecuentemente, contracciones más rápidas del corazón, dolores en los miembros.

En un grado más acentuado, se añaden a este cuadro dolores musculares intensísimos, el individuo se siente aniquilado, pierde el apetito, y puede tener hasta vómitos, diarrea y fiebre. Estos casos se notan frecuentemente en esas brutales marchas forzadas que se hace hacer a los reclutas para endurecerlos.

Pero sin necesidad de llegar a estos extremos, la fatiga produce efectos desastrosos cuando se la sufre todos los días, sin remisión, estando en estos casos el obrero en las condiciones de un individuo que absorbe diariamente una dosis de veneno insuficiente para matarlo, pero cuya acumulación día tras día convierte al fin, su vida en una miserable existencia de agonizante.

En nuestra civilización cristiana, los ejemplos sobran, al punto de constituir la regla en ciertas regiones industriales. Los niños obreros de las minas de azufre en Sicilia, que trabajan. 12. ó 14 horas diarias en entornos cuyo aire está cargado de vapores sulfurosos, son tan débiles y enfermos, que apenas diez de cien, son considerados aptos para el servicio militar, es decir, más ó menos sanos, y es contado el que llega a la edad adulta. En los talleres de cadenas, en Inglaterra, donde los obreros, en su mayoría niños y mujeres, necesitan trabajar quince horas diarias para no morir de hambre, la inmensa mayoría de los recién nacidos muere, y es tal el aspecto de esos desgraciados, que cuando se aventuran a salir del miserable valle que habitan, son objeto de horror para todo el mundo.

Pero sin necesidad de ir a buscarlos a esos verdaderos infiernos donde la tiranía de los capitalistas se despaacha a su gusto, en todas partes, en las llanuras lombardas, en los montes de la Auvernia, en el Schwarzwald, en la Silesia, el exceso de trabajo y la alimentación insuficiente producen generaciones miserables en que el tipo étnico ha sido tan deformado que parecen formar raza aparte de la humanidad «civilizada».

Y entre los obreros de las grandes industrias? La conciencia de la explotación que sufren, su unión para su resistencia a las imposiciones capitalistas han hecho algo, indudablemente. Los gremios más conscientes y unidos han llegado a conseguir cierto bienestar, pero en el total, cuán pocos son!

Principalmente entre los niños y mujeres, las consecuencias del trabajo excesivo son desastrosas. Los primeros, que no solo necesitan consumir para reemplazar lo perdido en el trabajo, sino también para su crecimiento, mucho más impresionables que los adultos por la fatiga, obligados a trabajar como ellos y con salarios dos y tres veces menores, se detienen en su crecimiento, presentan a los veinte años torax de niños de doce y la mayoría no vive mucho tiempo.

En las mujeres, las consecuencias más desastrosas van sobre los hijos. En pleno embarazo, en que necesitan gastar lo menos de materia viva posible, con todas las penurias de ese estado, son obligadas a un trabajo que desearía yo para uno de sus explotadores, por 15 días solamente.

Como es de presumirse, en estas condiciones, el niño, si no nace antes de tiempo ó muere, llega al mundo con un capital vital insuficiente para la lucha, y para alimentar su pobre cuerpo, dentro de pocos años víctima de la escrófula ó el raquitismo, cuenta solo con una leche materna empobrecida, envenenada por todas las miserias.

En las niñas las consecuencias son peores aún. La mujer, con una organización destinada principalmente a la maternidad, sufre por eso en todas las condiciones dañosas para la existencia mucho más que el hombre, y las niñas, obligadas a un trabajo excesivo en pleno desarrollo de sus órganos genitales, sufriendo la fatiga durante el período menstrual, se detienen en su desarrollo, que se vicia, y cuando la naturaleza exige de ellas las funciones de madre, resultan incapaces para ello. Sus caderas mal desarrolladas deforman al fruto de su vientre y aún impiden el parto, y el niño, producto de ese pobre organismo desquiciado, se aproxima más a la monstruosidad que a lo normal, degenerado incurablemente.

Y añádate al trabajo excesivo la acción de las sustancias tóxicas como el tabaco, el plomo y el mercurio, elaboradas principalmente por obreras, y no nos extrañará que entre esas desgraciadas, el aborto sea la regla y el parto la excepción, que la mayoría de sus hijos nacidos vivos mueran antes del primer año, y los demás, heridos para siempre en las fuentes de la vida, sean el origen, de una raza deformada, raquítica, destinada a hospitales, manicomios ó cárceles, cuyos esqueletos serán para los siglos venideros la prueba palpable de la barbarie capitalista, cuya tiranía infame, de prolongarse, amenaza a la humanidad, en su existencia misma.

En el actual régimen social deprochian los parásitos mientras languidecen los productores de la riqueza social.

PINTORES

Compañeros:

Olvidados de una lucha coronada de sacrificios, abandonadests a mitad del camino la obra trazada, y burladots de quien gallardamente permanecia en la brecha, sin recacipiar sobre el mal que haciais; deserdistseis.

Pero no desertaron de su propósito aquellos que viendo aún del fruto de nuestros brazos, abusando de la crisis actual, pisotearon las promesas y borrraron sus firmas volviendo sobre el camino del viejo sistema.

¡¡Compañeros!! Si es cierto que en vosotros exista amor para vuestros semejantes y que estáis dotados de los principios que deben albergarse en el ánimo de todos los explotados, dirijid una mirada retrospectiva y quedareis convencidos de cuán delictivos es permanecer inactivos.

Desvanézcase entre las filas rebeldes todo rencor personal, déjese a un lado el espíritu de partidismo, y unámonos en una sola cadena para volver nuevamente a la carga, con más aliento, con nuevo ardor.

La comisión de la sociedad Cosmopolita de Obreros Pintores considera un deber invitar a socios y no socios a la reunión de propaganda que tendrá lugar el día 8 del corriente a las 2 p.m., en el salón Vorwaerts, Rincón 1141.

Pintores: no falléis al llamado porque mañana os arrepentiréis. ¡Viva la emancipación del proletariado!

EXTERIOR

(Últimas noticias recibidas por Correo)

ITALIA.—Todos los municipios de la península han acordado por unanimidad reclamar la amnistía para todos los condenados políticos. No obstante el ré, no ha creído oportuno conceder amnistía a los instigadores.

¡Ah rufianes! BELGICA.—A mediados del mes pasado la huelga de los tipógrafos y encuadernadores de Amberes mantense con firmeza.

Ayudán a los huelguistas en su sostenimiento los obreros de los otros oficios. La Federación Tipográfica ha auxiliado ya a los huelguistas con 20,000 francos.

Por ser escaso é inepto el personal que han reclutado los industriales, confíase en que la victoria será de los obreros.

También continuaba la huelga de los cigarreros de Lovaina.

Los huelguistas muéstranse enérgicos y decididos.

Se ha constituido en Bruselas una Liga Socialista Antialcohólica.

Para formar parte de ella se exige: estar abonado a un periódico del Partido Obrero, pertenecer a la sociedad de su oficio y satisfacer una cuota mensual de 25 céntimos.

Esta Liga, como las ya formadas en Gante y en otros puntos, pertenecen al Partido Obrero y, según su título indica, proponense combatir el alcoholismo, dedicando los fondos que reunan a la instrucción del trabajador.

Los individuos de esas colectividades, para cumplir mejor su fin, proponense crear una Federación de Ligas Antialcohólicas.

ALEMANIA.—Se ha verificado en Baviera un Congreso de los obreros albañiles de este Estado.

En él se han dado a conocer las condiciones en que trabajan y se ha expuesto la urgencia de robustecer la organización.

Algunos delegados han defendido la idea de que los albañiles bávaros, para realizar mejor sus propósitos de mejora, deben ingresar en la Federación de Albañiles de Alemania, que cuenta ya con 70,000 afiliados.

Los albañiles de Teterow, Neumünster y Flensburg están en huelga.

También lo están los carpinteros del último punto.

SUECIA.—Un hecho que demuestra hasta dónde puede llegar la incoercencia y el descaro de la juventud de la clase poseedora, acaba de ocurrir en la ciudad universitaria de Lund.

Haçe algún tiempo, cierto número de obreros de las fábricas de azúcar de dicha ciudad se declararon en huelga a fin de obtener un insignificante aumento en el salario. Un grupo de estudiantes pertenecientes a la más alta nobleza (entre ellos hay tres condes) se ofreció a los patronos para reemplazar a los huelguistas.

Los patronos aceptaron las proposiciones, y desde entonces se ve todos los días en Lund a estos simpáticos jóvenes, en vez de ir a estudiar, entrar en las fábricas por la mañana y salir por la noche, como simples obreros. Verdad es que el trabajo que realizan es casi nulo.

No hay que decir la impresión que la actitud de tales individuos ha causado, no solamente en los obreros, sino también en el resto de la población de Lund.

REUNIONES

Centro Socialista Obrero

El domingo 15 de Enero celebrará asamblea ordinaria en su local Méjico 2070, a las 8 de la noche.

Orden del día:—Acta—Socios nuevos—Balance—Voto general—Informe de la lista de socios—Varios.

Club S. O. de San Cristóbal (Carlos Marx)

Invita a sus adherentes a la asamblea general que celebrará hoy sábado 7 a las 8.30 p. m. en la calle Caridad 1917.

Orden del día:—1. Lectura del acta.—2. Cuentas.—3. Voto general.—4. Varios.

S. G. Obreros Curtidores

Invita, a los socios a la asamblea que celebrará el domingo 8 del corriente a las 2,30 p.m., en su local Caridad 1917.

Orden del día: Lectura del acta—Voto general—Varios.

C. S. de Boca y Barracas

Invita a sus adherentes a la asamblea ordinaria que tendrá lugar el domingo 8 a las 8 p.m. en subocal Sarmiento 782.

Orden del día: Voto general—Renovación de la comisión—Balance—Conferencia.

C. Socialista de Bahía Blanca

Se invita a los adherentes a la asamblea que tendrá lugar el 21 de Enero a las 8 p.m. en su local Moreno 63.

C. Socialista de Las Heras

Invita a sus adherentes a la asamblea que tendrá lugar el miércoles 11, a las 8 p.m. en su local Gascón 1570, para tratar del voto general.

Ebanistas

Se invita a todos los socios a concurrir a la asamblea ordinaria que tendrá lugar el Domingo 8 del corr. a las 2 p.m. en nuestro local Méjico 2070.

Orden del día: Informe de la C.A.—Balance—Renovación de la C.D.—Nombrar revisores de cuentas—Varios.

ADMINISTRACIÓN DE «LA VANGUARDIA»

Movimiento de caja del mes de Noobre 1898

Table with columns: Entradas, Salidas, and various financial items like Saldo de Octubre, cuotas de la Capital, etc.

Correspondencia Administrativa

Table with columns: Interior and Exterior, listing correspondence items and amounts.

Precios:

Table listing prices for various goods like Yerva paragu, Arroz glacié, Garbanzos, etc.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

Comité E. Nacional

Sesión del 2 de Enero— Ausentes sin aviso: Dagnino y Meyer. Gonzalez.

El C. S. O. de Morteros remite el movimiento de socios de Octubre y Noviembre. La Sociedad Curtidores y la Agrupación Carlos Marx remiten el de Diciembre.

SUSCRIPCION PARA LA PROPAGANDA

Table with columns: Suma anterior, Lista 04—Un Formi 20 ctvos., U. corpa 10, Juan Corbella 20, J. Massanti 20, etc.